

Unser Leitbild

Wir verstehen Schule als einen Ort des respektvollen Zusammenlebens, der Wertschätzung, der sozialen Gerechtigkeit und der individuellen Entfaltung. In Anlehnung an das Wirken unserer Namensgeberin Bertha von Suttner verpflichten wir uns einer Schule, in der junge Menschen zu verantwortungsbewussten, reflektierten und achtsamen Persönlichkeiten heranwachsen können.

Respekt und Gewaltfreiheit

Wir fördern eine Kultur des Dialogs, der Empathie und des respektvollen Umgangs. Konflikte lösen wir gewaltfrei, fair und mit Blick auf das Gemeinwohl.

Gleichberechtigung und Menschenwürde

Wir begegnen allen Schüler:innen mit derselben Wertschätzung – unabhängig von Herkunft, Sprache, Religion, Geschlecht oder Beeinträchtigung. Vielfalt betrachten wir als Bereicherung und Chance.

Verantwortung und Selbstwirksamkeit

Wir bestärken unsere Schüler:innen aktiv darin, Verantwortung für sich selbst und für andere zu übernehmen und ihr Leben sowie ihre Umwelt aktiv mitzugestalten. So erfahren sie, dass ihr Handeln Wirkung hat und sie selbst wirksam und beteiligt sind.

Bildung mit Sinn und Herz

Lernen soll Freude machen und bedeutsam sein. Unsere Pädagogik verbindet Fachwissen mit sozialem Lernen, Kreativität und kritischem Denken. Lernen bei uns bedeutet Wachsen mit Kopf, Herz und Hand.

Nachhaltigkeit und Gerechtigkeit

Wir gestalten unsere Schule zukunftsorientiert – ökologisch, sozial und demokratisch. Wir fördern das Verständnis für globale Zusammenhänge und stärken das Bewusstsein für verantwortungs- und gerechtigkeitsorientiertes Handeln.

Schule als Gemeinschaft

Wir verstehen uns als lernende Gemeinschaft, in der Schüler:innen, Lehrkräfte und Eltern in einem verantwortungsvollen Dialog miteinander stehen. Gemeinsam arbeiten wir an einem Schulklima, das von Verlässlichkeit, Offenheit, gegenseitiger Unterstützung und demokratischer Mitgestaltung geprägt ist.

Unser pädagogischer Anspruch

- Wir fördern individuelle Stärken und begleiten Lernprozesse mit Geduld, Wertschätzung und professioneller Vielfalt.
- Wir leben eine inklusive Pädagogik, die Förderbedarf als Chance zur Entwicklung sieht.
- Wir erziehen zur Zivilcourage, zur Achtsamkeit und zu einem aktiven Einsatz für Frieden, Gerechtigkeit und Menschenrechte.